

EL ECO DE CARTAGENA.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Cartagen. Librer. Montali y Garcia, de los corrales de San Juan y Pruvincias, corresponsales de la casa de Salvadora.

SEGUNDA EPOCA.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Cartagena un mes 8 rs.—Trimestre 24.—Fuera de ella, trimestre 30.—Números sueltos un real.

Viernes 5 de Mayo.

El Eco de Cartagena

Entre las curiosidades que producirán sensación en la Exposición de Filadelfia, figura un nuevo sistema de puertas notabilísimo.

El mecanismo de las puertas es tal, que quien las abre y se aleja de ellas sin cerrarlas, recibe en la espalda un golpe bastante violento.

¡Excelente invención! No necesitamos decir que se debe a un jesuita.

El estadístico, M. Broghell, calcula la estadística de la producción minera en Europa en el año de 1874 como sigue: platino, 1025 kilogramos; oro, 61,900; plata, 360,000; hierro, 240,000,000; cobre, 600,000; plomo, 523,000,000; zinc, 3,000,000; manganeso, 1,616,800, y antimonio, 5,700 quintales.

Segun la «Crónica de los Angeles» (California) M. Keeley ha descubierto una máquina que trabaja sin calor ni vapor. Hasta hoy solo han logrado examinar esta máquina los capitalistas asociados al inventor.

Estos han separado en piezas dicha máquina; han vigilado á Keeley cuando le echa agua y le introduce aire, han examinado el vapor que espide al maniobrar y han encontrado que la fuerza llega á una presión de 45,000 libras por pulgada cuadrada.

No hay fuego, no hay calor: los curiosos no descubren ingrediente químico ninguno. Suponen que el inventor obtiene la fuerza, descomponiendo el agua por medio de algún procedimiento que no se conoce aun. Se cree que pronto andarán los tranes por medio del nuevo agente, y que el vapor caerá en desuso.

Segun el «Courrier des Etats-Unis», unos 300 indios de ambos sexos y de tribus distintas establecerán un campamento en los terrenos del centenario durante la Exposición, y

donde, para mayor atractivo, de la curiosidad pública, vivirán del mismo modo que el Far West, con sus caballos y sus perros, y dedicados á las habituales industrias de tejer mantas, adobar pieles, fabricar cestas etc.

Para conseguir este resultado, ha sido preciso hacer muchos viajes á aquellos puntos del país, donde no han penetrado todavía los blancos. Pero todas las dificultades han quedado ulfanadas, y ya ha llegado á Filadelfia una caravana de quince indios é indias, conducida por el celebre guia Jorge Anderson. Los principales de estos nobles personajes, de la raza roja son:

Quartie, de la tribu de los Warm-Spring, hermano de Sac-Faced-Charlie, uno de los héroes de la guerra de los Mojoes; Clamtaskina, jefe de la tribu, y su hija Jennie, de diez y siete años; Aska, guerrero comanche; Running Water, guerrero paup; Tella, jefe de los Kiowas, y su hija Kotolla, Tentongua, guerrero paup; Waking Water-Bill, de la misma tribu; Buffalo-Hump, y Fire-Water-Jim, guerreros comanches, y otros guerreros de diferentes tribus.

Cuando los demás indios que vienen de quince hayan llegado á Filadelfia, empezarán á levantar sus tiendas en el parage que les ha sido señalado cerca de los departamentos japoneses. Cincuenta y tres tribus estarán representadas en el campamento, más por cuatro personas de los dos sexos, y las otras por ocho. La vista del campamento indio ha de ser seguramente una de las principales curiosidades de la Exposición americana.

Un jefe retirado, perteneciente al ejército francés, acaba de presentar á la «Reunion des officiers» un pañuelo, al cual se aplica gravitivamente el nombre de «pañuelo de instrucción militar.»

El autor propone que se reparta con profusion entre todos los ciudadanos franceses, teniendo en cuenta su mucha utilidad y poco coste.

Hé aquí la descripción de dicho pañuelo: en el centro hay una gran

viñeta que contiene: 1.º, las reglas para cargar y descargar el fusil; modelo de 1866, con figuras ilustrando el texto; 2.º, las reglas del tiro; 3.º, las del tiro rasante; 4.º, las que deben observarse cuando los objetos son movibles.

En un ángulo están dibujados todos los demás objetos que necesita el soldado para los fuegos, y en los otros tres aparecen las reglas para quitar el arma.

Veinte pequeñas viñetas rodea á la central, representando todas las posiciones del tirador en cuantos casos le ocurran en la guerra, y al pie de cada una se explica con claridad y sencillez su significado.

Como dice muy bien el «Bulletin de la Reunion des officiers» sería de desear que las autoridades superiores coadyuvasen á la empresa útil y patriótica de ese jefe veterano.

Se ha descubierto un verdadero y eficaz específico contra la rabia, si han de creerse los asertos del doctor ruso Gzzymala, que lo hace público por carta dirigida á un médico de la Academia de Paris. Es el «xanthium spinosum», que abunda en Podolia, donde reside el doctor referido, y es fácil de encontrar en los países del Mediodía de Europa. El doctor Gzzymala, relata infinidad de casos gravísimos en que ha curado totalmente los efectos de la rabia en personas y animales. La receta es para un adulto, 50 centigramos de polvos de hoja seca de xanthium, repetidos tres veces por día durante tres semanas; para los niños menores de doce años la mitad. El procedimiento este no exige cauterización. Como el doctor Gzzymala ha acompañado su carta de un paquete de las referidas hojas y anuncios nuevos envíos, los profesores franceses se prometen pronta experiencia, que es esperada con impaciencia, puesto que á dar buenos resultados se conseguía curar la enfermedad de mas espantosos efectos en el hombre.

Jugador de ajedrez.—Mr. Zukertot, uno de los mas célebres campeones de Inglaterra, dió una se-

sion el 19 de enero, en Nottingham, en la que simultáneamente, ha jugado de memoria todas partidas de ajedrez con otros tantos fuertes adversarios ganando once y declarándose nula la última.

El 9 de marzo en Burton-on-Trent repitió este sorprendente ejercicio en condiciones análogas.

Imposible parece haya una inteligencia de tanto privilegio, para abarcar en correctos y bien estudiado análisis, el infinito número de combinaciones que representa tan notable trabajo.

El capitán J. A. Fawson ha publicado en Londres una obra acerca del interior de la Nueva-Guinea, cuya isla muy volcánica y montañosa, está casi cubierta de grandes bosques habitados por tigres y monos antropomorfos.

Hay en ella un gran lago llamado la Alejandrina por el autor del libro, quien apela á Montes-Hercules á una montaña situada casi en el centro de la isla, alta de 32,788 pies, es decir, bastante mas elevada que el monte Everest en el Himalaya, el cual, á pesar de no tener sino 29,002 pies de alto, se consideraba hasta ahora como el mas elevado del mundo.

Fawson describe su ascension en este monte hasta la altura de 25,311 pies, de la cual no pudo pasar por salirse la sangre por ojos y oídos y no poder respirar sino convulsivamente.

Hé aquí una estadística curiosa que publica un periódico de los Estados Unidos:

«Mientras que los metodistas, la mas próspera de las sectas protestantes, adquirió 371 por 100 de 1850 á 1870, los católicos adquirieron un 558. Es más, la fortuna de la república subió de 1850 á 1860 un 125 por 100, y de 1860 á 1870 un 189. Pues bien: la masa de los bienes de la Iglesia católica, de una simple asociación, subió en la primera década un 86 por 100 y en la segunda un 428, yendo como se ve al alcance de la misma república.